



卒業生に幸多かれ

明日 3/1 (水) は令和 4 年度卒業式、本校 3 年生 273 名が旅立ちます。今年度は 2 年生が参列して 3 年生の晴れの門出を祝います。なお例年、卒業式当日に進路が決定済みの本校 3 年生は少数です。国公立大学は先日 2/25 (土) からの前期試験を終え、今週 3/6 (月) から (一部公立は 3/1 (水) から) 前期可否発表、3/8 (水) 公立大学中期試験、さらに 3/12 (日) 後期試験へと続いていきます。本校でも共通テスト後から 2/22 (水) まで行われていた特別編成授業 (特編 B) が終わり、本日の学部系統別に分かれての「中期・後期試験対策会」から受験指導は再開します。いまこの瞬間も、多くの卒業生が受験勉強を続けているのです。

さて、身近な先輩の旅立ちはとりわけ寂しく、みなさん自身の 1 年後、または 2 年後の姿も想像させます。裏面に卒業生からのメッセージを掲載しました。先輩たちの言葉を胸に刻み、来年度を見据えた今後の高校生活に生かしてください。

春季休業、まず英数国の基礎固めを！

◆英数国にある苦手をなくして、1 つは得意をつくろう！

昨年の共通テスト試験は平均点が大きく低下しましたが、今年は従前のセンター試験時代の平均点 (60% を目指して作成されていた) に戻り、得点も 5 教科 7 科目型で文系型 530/900 点・理系型 548/900 点とほぼ 60% となりました。国公立大学の個別試験平均倍率は 3 ~ 4 倍であり、第一関門である共通テストの目標は合計でおよそ 70% (630/900 点) を超えることとされています。そこで、仮定として得意科目で 80% 超、普通で 60%、苦手でも何とか 50% は得点する場合を、シミュレーションしてみましょう (なお、英数国は 200 点満点です)。

①英数国で 2 つは苦手、1 つは普通の場合

英数国 (100+100+120) = 320 点 → 理社 3 科目で 310 点! ? ⇒ **不可能**

②英数国で 2 つは苦手、1 つは得意の場合

英数国 (100+100+170) = 370 点 → 理社 3 科目で 260 点 (87×3) ⇒ **困難**

③英数国が 3 つとも普通の場合

英数国 (120+120+120) = 360 点 → 理社 3 科目で 270 点 (90×3) ⇒ **困難**

④英数国で 1 つは得意、2 つは普通の場合

英数国 (170+120+120) = 410 点 → 理社 3 科目で 220 点 (74×3) ⇒ **7 割到達**

⑤英数国で 1 つは得意、1 つは普通、1 つは苦手である場合

英数国 (170+120+100) = 390 点 → 理社 3 科目で 240 点 (80×3) ⇒ **7 割到達**

以上から、200 点科目の英数国は「2 つ苦手があると 7 割突破は難しいこと」また「1 つも得意がないと 7 割到達は不可能なこと」が分かります。この春は、まず英数国に集中し、できるだけ苦手教科をつぶし、さらに得意教科を作っておくことが必要なのです! そうすれば、3 年生から学習時間の多くを理社に充て、得点源科目を増やすことができます。

3月の目標

1年生 高1の苦手や理解不足を克服し、高2の学習につなげる。

2年生 本格的な受験勉強スタート。英数国の総点検と補強を！

- ・新年度を清々しい気持ちで迎えるための大事な月となります。
- ・高校入試関連業務により登校日が限られますので、朝のSHRに必ず出席して連絡事項に留意してください。

◆春休みを3つの期間で捉えよう！

年度末は、卒業生を送り新入生を迎えるための忙しい時期の一方で、春休みでもあります。計画的な学習で力を蓄え、新年度につながる有意義な3月にしましょう。新年度まで続く貴重な春休みを無為に過ごさないために、下記のように3つの期間に区切って学習計画を立てましょう。

春休み① 3/1～3/13：計画、課題、今年度の復習

春休み② 3/14～3/22：特編授業を中心とした来年度へ向けた学習

春休み③ 3/23～4/4：新年度実力テストへ向けた学習

◆春休み①

期末考査以降は諸行事のためにフル日課は少ないが、ここを無為に過ごしたら現役合格から遠ざかってしまいます。まずは春休みの目標を立てましょう。まず課題を中心に「学習計画を立てる」こと。3/16(木)「学びの基礎診断」に向けた対策教材(「活用BOOK」「スタディーチャージ」等)なども含めて考えてみましょう。2年生は先日リリースされた全統マーク模試の分析結果から、自身の課題と弱点補強を目指すこと。その後は春休み全体の計画を立て、学習に取り掛かる。

◆春休み②③

1年間の総まとめと新年度に向けた実力錬成期です。集中講座を中心に学力強化を図りながら、弱点克服に向けて具体的な学習計画を立て、実行しましょう。また、2年生は3/14(火)4限終了後から、いよいよ“受験の神様が宿る本校舎”へ移動となります。

◆成績会議…3/15(水)

成績会議とは「1,2年生進級認定会議」のことで、全校の先生方が成績に目を通し、各教科の評定と単位認定を行い進級の可否が決定します。そのため、答案返却につづき、進級に必要な追試や課題提出が求められる生徒もいるかもしれません。確実に取り組むこと。

◆その他の春休み準備「読書・オープンキャンパス参加」のススメ

自宅等でまとまった時間を過ごすのには、読書が一番でしょう。2月の探究発表会後により深く知りたくなった分野、または自身の進路希望を掘り下げる書籍を読むことを強く勧めます。また、大学を初めとする上級学校のオープンキャンパスも対面式とオンラインのハイブリッドで行われているところが多く、だいぶコロナ禍前の姿に戻りつつあります。ぜひ、志望している学校や気になる学校へ積極的に参加してください。

| 3月 | |
|-----|-------------------|
| 1水 | ● 卒業式 |
| 2木 | ● クラスマッチ |
| 3金 | ● ↓ |
| 4土 | ○ |
| 5日 | ○ |
| 6月 | ● 後期選抜準備 答案返却 |
| 7火 | ○ 後期選抜 |
| 8水 | ○ |
| 9木 | ○ |
| 10金 | ○ |
| 11土 | ○ |
| 12日 | ○ |
| 13月 | ○ |
| 14火 | ▽ 集中講座 |
| 15水 | ▽ 集中講座 |
| 16木 | ▽ 学びの基礎診断 |
| 17金 | ▽ 集中講座 入学予定者発表 |
| 18土 | ○ |
| 19日 | ○ |
| 20月 | ▽ 集中講座 |
| 21火 | ○ 春分の日 |
| 22水 | ▽ 集中講座 終業式 |
| 23木 | ○ |
| 24金 | ○ |
| 25土 | ○ |
| 26日 | ○ |
| 27月 | ○ |
| 28火 | ○ 入学予定者予備登校 |
| 29水 | ○ |
| 30木 | ○ |
| 31金 | ○ |

◆高校3年間を振り返って 1年生へのメッセージ

◎高校生活を楽しみながら過ごしてください。

◎遊べるうちにたくさん遊んで、思い出も作って最低限の勉強をしておくといいと思います。

◎数学・英語・国語は1年生のうちから手を抜かないでやる。

- 大学は偏差値や私立・国公立にかかわらず広い範囲で今の内にたくさん調べておいた方がいい。
- 生徒会に入る機会には逃げずやってみると自分にとってプラスになることばかりで今後の人生にとっても良い経験ができます。面接にも生徒会での経験が大いに役立ちます。
- 日々の課題・単語テストで満点をとる気で取り組む。
- 1年生の国語の助動詞や敬語は大切だったと思う。
- 具体的な進路はそんなにすぐ決めなくていいと思う。（というか、私は2年になるときにはまだ決まってませんでした。）2年の教科選択によって関心が変わるかもしれないから。
- ちゃんと学校に登校して、提出物を出す。
- 生物基礎をちゃんとやっておくべきでした（泣）。
- 定期テストの点数や順位を気にすることはとても大事。いい点や順位を取れ、ということではなく、自分の勉強の理解度とかモチベの1つの基準として気にするべき。
- 一緒に勉強できる友人をつくと励みになるよ！班活の友人にマジで感謝です。
- コロナで休校からスタートして友達と会えずに辛かったけど、読書する時間が持てました。小論文に対して苦手意識も減った気がします。
- 理系を選択した人は、理科の勉強に覚悟を持ちましょう。基礎知識の定着は、早ければ早いほどいい。
- 英語は単語帳、ピンテージ（文法・語法問題集）だけでもいいからマジメにやること。英語が不要な大学はないしその2つの効果はかなり大きい。
- 学校から配られる課題に圧倒されて答えを写したり勉強しなくなったりする人が多いが、大事なものは教材を完ぺきになるまで周回すること。それを踏まえて教材、問題は取捨選択してほしい。
- 生活リズムはめちゃくちゃ大事。一度崩れると直らないし様々な面で不利になる
- 「やって人が全員報われると限らないが、報われる人は全員努力している」らしいです。頑張ってください。応援しています。
- 英検にチャレンジしたりボランティアにチャレンジしておいたりすると推薦の時に役立ちます。評定は1年生から3年1学期のものを平均するので、推薦を考えている人は定期テストでいい順位を保ってください。
- 志望校があって届かないと悩んでいるんだとしたら、今はまだあきらめなくていいと思う。もっと努力を続けてみてから考えても遅くないと思う。

◆高校3年間で振り返って 2年生へのメッセージ

◎やっぱり授業が全てだと思う。授業が分かれば、あとは勉強すればするほど伸びる。

◎今までやってない人もまったく遅くない。今から始めれば絶対に結果は変わる。

◎模試の復習が一番大切だと思う。

◎課題をちゃんとやっておけばよかった。特に英語と数学は毎日やったほうがいい。

- 文系だからといって数学を諦めるべきではなかった。部活が忙しかったけど、テストは手を抜かなかった。どの科目も捨てるべきでない。長期休みに勉強をおこたらない。
- 私は数ⅡBが苦手なまま共通テスト本番になってしまったのですが、数学ⅠAよりも点が高かったんで捨てるでよかったと思いました。ですので科目はできるだけ絞らずに頑張っておいた方がいいと思います。
- すきま時間を有効利用してください。（電車に乗ってる時間とか特に。）
- 2年のときの英語は模試で最後まで文を読みきれなかったのだが、単語力がついたら時間内に終わられるようになった。要約練習で読解力がついた。
- 志望校は夏までに決めたほうがいい。
- 友だちだけではなく先生たちが心の支えにもなってくれました。
- 今までの人生の中でおそらく一番勉強する一年間になると思います。
- 自分がどの分野が弱いのか等の自己分析の積み重ねが成績向上に繋がるはずです。
- 進路を明瞭にしていき、共通テストに向けて問題をこなしていく。
苦手教科も絶対に点数はのびるから着実に少しずつ勉強をして、定着させていく。
- 直前の模試後から、60点くらい点数が伸びたから、ラストの追い込みは大変だろうけど、やれば結果になって返ってくる。
- 基礎を完璧にして、問題の傾向を覚える。考え方を模試等で身につける必要がある。
- 共通テストのリーディングは単語の形と意味が表と裏で繋がるようになれば、絶対上がると思うので頑張ってください。あと、動詞の語法も大切です。
- 部活がんばろう！絶対勉強にもつながる。
- 夜はしっかり寝た方がいい。
- 3年のはじめからでも真面目に取り組めば絶対間に合うよ！前向きに勉強しよう！
- あと1年あるから苦手な分野は少しでもつぶしておいたほうが、1年後の自分が楽になる。
- 2年生の内に、国数英の基礎を完璧にした方がよかった。
- 班活終わってから勉強を始めても遅いので今からでも時間を作って勉強した方がいい。
- 1回1回の模試を大切にしたいほうがいい。
- あと1年しかないと思わずに、1年もあると考えるべき。1年もあれば今自分が志望している大学にいけると思う。みんな特編の時は集中してやるので学力の差は3年の前半にどれくらいやったかにかかっていると思う。